
№ カテゴリ 開催場所 区分 意見・要望・質問等及び当日の対応 備　考

要望 公共施設のクーリングシェルター開設時は冷水を準備してほしい。

  対応　要望として承る。

要望 市や議会で、使用していない児童館や閉校した学校の活用方法を若者と議論する場を設けてほしい。

対応 要望として承る。

要望 公共施設に設置している車椅子の空気圧等のメンテナンスを定期的にしてほしい。

対応 要望として承る。

意見 大畑地区での地区ごとの具体的な避難計画を市で周知してほしい。

対応 意見として承る。

意見 防災無線がアナログ無線からデジタル無線に変わり、昼と夕方の時報を聞こえるようにしてほしい。

対応 状況を確認する。

意見 空き家を有効活用し、希望する市民の住居に利用したらどうか。

対応 回答を求められてはいないが、意見として承る。

意見
買い物難民対策として、以前民間企業が実施したお買い物バスを市や社会福祉協議会で運行できない
か。

対応 意見として承る。

意見 脇野沢への住み（移住）体験をやってほしい。

対応 地域おこし協力隊、観光団体や市に提案していく。

2 公共施設 大畑公民館

第９回むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会　意見・要望等一覧

1 公共施設 大畑公民館

4 防災 大畑公民館

担当課：防災安全課
（回答）
地区ごとの具体的な計画等については、町内会等の協力も必要となることから、まずは、自
主防災組織の設立など、市としても支援していく。また、既に全戸配布している防災マップ
を活用してお住まいの地区の避難方法等をご確認いただきたい。

3 公共施設 大畑公民館

担当課：施設経営課
（回答）
各施設において、管理者が定期的に点検を行っている。今後も引き続き、適切な管理に努め
ていく。

6 空き家
むつ市役所

議会棟
大会議室

5 防災 川内公民館

担当課：川内庁舎 管理課
（回答）
８月にアナログからデジタル方法に移行したが、川内・脇野沢地区において、11月5日、機
器の不具合が確認され、時報等の放送ができず、原因を調査中であった。
原因は、中継局ケーブルの接続不具合と断定され、11月14日に仮復旧、11月27日に完全復旧
し、現在は通常通り、12時及び17時に時報を放送している。

8 地域振興
脇野沢地域交
流センター

担当課：企画課
（回答）
脇野沢地区を拠点とした、地域おこし協力隊の活動を検討しており、任期終了後も定住でき
るように、国の支援制度などを紹介しながら、市としても取組を進めていく。

7 過疎対策
脇野沢地域交
流センター

【担当課へ確認】
担当課:総合福祉課
（回答）
市では現在、お買い物に関する市民アンケート調査を実施しており、その結果を踏まえて、
今後の在り方を検討していく。
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要望 地域コミュニティ等の充実させてほしい。

対応 要望として承る。

要望 もう少し脇野沢を宣伝してほしい。

対応 要望として承る。

要望 広報むつの文字を大きくしてほしい。

対応 要望として承る。

要望 高齢者になっても安心して暮らせる医療・介護等を充実させてほしい。

対応 要望として承る。

意見 子どもの権利を子ども達にどう教育していくのか。

対応 担当部局に確認する。

要望 市内全般において、子どもの遊び場を増やしてほしい。

対応 要望として承る。

意見
農業振興のため、耕作放棄地を簡単に借りることができるようにし、市民農園のような物があれば、
荒れ地を利活用できる。

対応 意見として承る。

意見 分収造林事業について、皆伐計画はどうなっている。

対応 担当部局に確認する。

意見
市有地山林を町内や個人が借りている場合、伐採から木の売却までの一括処分方法と皆伐計画はどう
なっているのか。

対応 担当部局に確認する。

要望 観光遊覧船「夢の平成号」をなくさないでほしい。

対応
北海道知床遊覧船沈没事故により、遊覧船の運航基準が厳しくなり、今後の継続が厳しい状況であ
る。

9
地域コミュニ

ティ

むつ市役所
議会棟

大会議室

11 広報
脇野沢地域交
流センター

10 広報
脇野沢地域交
流センター

13 こども 大畑公民館

担当課：子育て支援課
（回答）
これまで、中学校1校、高校2校、むつ☆かつ1クラブにおいて子どもの権利に関する出前講
座を実施しており、今後も希望する団体等に出向き周知・啓発を行っていく。また、大人に
ついても子どもの権利について理解していただく必要があり、大人の方にもこの出前講座を
ご利用いただきたい。

12 高齢者福祉

むつ市役所
議会棟

大会議室
・

川内公民館

14 こども 川内公民館

15 農業

川内公民館
・

脇野沢地域交
流センター

17 林業
脇野沢地域交
流センター

担当課：農林畜産課
（回答）
土地の樹木は町内会や個人等の借主の所有物となるので、借主が林業事業者等と立ち木の売
買契約を結んで木の処分をしていただくことになる。

16 林業
脇野沢地域交
流センター

担当課：農林畜産課
（回答）
国有林との分収林については、下北森林管理署が立木売払の入札を実施するが、木材価格の
低迷や事業者事業計画等で入札不調の場合もあるため、部分林組合員に市から入札結果を報
告するとともに、入札不調の場合は、管理署に組合員のご意見を伝え、早期の立木売却を要
望していく。

18 観光
脇野沢地域交
流センター

担当課：観光・シティプロモーション課
（回答）
船体の大幅な改修に加え、特定操縦免許の制度改正により、高度な専門知識が求められるこ
となどから、人員確保がこれまで以上に厳しくなると認識している。鯛島への上陸について
は、観光資源として活かすため、漁船を利用した運行形態を研究していく。
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意見 脇野沢の鱈を地元で加工、販売できないか。

対応 夢プロジェクト等で提案していきたい。

意見 市議会のホームページに連絡先を掲載してほしい。

対応
個人情報保護の観点から、議員の自宅住所は町名までの公表としているが、個別に連絡を取りたい場
合は、議会事務局へお問い合わせいただければ対応している。

意見
議会だよりの議案審議ページはとてもわかりやすく、リニューアルされていると感じた。また、一般
質問ページの議員の写真掲載は身近に感じる。

対応
ご意見ありがとうございます。今後も、市民の皆様に手にとってもらえるような議会だよりとなるよ
う取り組みを進めていきます。

意見
議会だよりにおける各常任委員会の行政視察の報告は、誰の所感であるのかがわからないので、参加
した全ての議員の報告を掲載してほしい。

対応
現在、議会だよりのリニューアル中であるが、ページ数に限りがあることや、紙面の構成にも影響す
ることから、所管の広報広聴委員会で協議していく。

19 産業
脇野沢地域交
流センター

21 議会だより
むつ市役所

議会棟
大会議室

20 市議会
むつ市役所

議会棟
大会議室

22 議会だより
むつ市役所

議会棟
大会議室
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